
eosepane ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DE ALVALADE --------.-.-..........
wee SESSAO DE INSTALACAO DA ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DE
ALVALADE, REALIZADA NO DIA VINTE DE OUTUBRO DE DOIS MIL E
VINTEEUM. 

ATA NUMERO UM ---
(Mandato 2021-2025) ----

oe Aos vinte dias do més de outubro de dois mil e vinte e um reuniu, na sua sede, sita

na Rua Conde de Arnoso número cinco-B, a Assembleia de Freguesia de Alvalade, sob

a presidência do Senhor Presidente cessante da Assembleia de Freguesia, Luis Filipe

Nunes Coimbra Nazaré.
----- Para além do Senhor Presidente cessante da Assembleia de Freguesia estiveram

presentes os seguintes eleitos:

= Do Partido Socialista (PS) - José Pedro Pires Ferreira, Margarida Alexandra do

Nascimento Afonso, José Alberto da Conceiçäo Reis, Susana Marina Soares Paulo,

Mério Joaquim de Sousa Freitas Gomes Branco e Rita Amélia de Freitas Cavaleiro

Madeira.
----- Do Partido Social Democrata (PSD) — José Manuel Amaral Lopes, Miguel

Tomás Cabral Gonçalves, Paulo Sérgio Doce de Moura e Ana Paula Aragão Pires de

Carvalho de Mira Coelho.
----- Do Centro Democratico Social — Partido Popular (CDS-PP) - Ana Rita Gagean

de Sousa Guerra Costenla, Helder Fernando Simões dos Santos e Filipe Bento

Damasceno Monteiro Moreno.

= Da Coligação Democrática Unitaria (CDU) — Sérgio Machado Morais de

Oliveira e Frederico Jorge de Passos e Castro Fernandes Lira. -----------------------------

= Do Bloco de Esquerda (BE) — José Leonardo Baptista Rodrigues. -----------------

----- Da Iniciativa Liberal (IL) - Manuel Aires de Matos Almeida dos Santos. --------

= Do Movimento “Mudar Alvalade” (MMA) - Nuno Manuel Pires Caiola Marçal

Lopes. -
=Do Partido “Chega” (Chega) - José Augusto Vaz.

= (O eleito José António Barbosa Borges apresentou a sua renúncia ao mandato) ---

= O Senhor Presidente cessante da Assembleia de Freguesia deu por iniciada a

sessäo, eram vinte e uma horas.

= Saudou todos os eleitos e o público presente.

= Disse que da sua parte tinha dado cumprimento ao disposto na Lei, tendo sido

enviadas as convocatórias para o ato dentro dos prazos previstos. Tivera em conta os

resultados eleitorais e o número de mandatos para cada partido, coligação ou

movimento. Foram colocados os editais nos lugares prOprios. -------------------------=----

= De entre os presentes designava a Senhora Maria Madalena Almeida dos Santos

Ferreira Viana para redigir 0 documento comprovativo do ato, ------------------=--=-------

= De seguida iria chamar os Membros eleitos, os cidadãos cujos nomes iria referir,

verificada a sua identidade e legitimidade para assinar a ata comprovativa desse ato.

Seriam chamados pela sua ordem eletiva.

= A ata ja estava preparada em minuta e estando os dezanove Membros poderia ser

assinada de imediato. Poderiam ler e estando de acordo assinar. Se houvesse algum

reparoa fazer os servicos encarregavam-se das modificagdes necessarias. ---------------

= Identificou e deu posse aos dezanove eleitos como Membros da Assembleia de

Freguesia de Alvalade.

= Disse que, instalada a Assembleia de Freguesia, só lhe restava desejar felicidades

aos eleitos, dentro do espírito demcrático e participativo que era apanágio da Freguesia

de Alvalade e da sua população.

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



= Seguidamente declarou encerrado o ato de instalaçäo da Assembleia de Freguesia
de Alvalade e entregou a condução dos trabalhos ao cidadão melhor posicionado nas
eleições para a Assembleia de Freguesia, o futuro Presidente da Junta, que passaria a
presidir à primeira reunião. ---
= Disse que era para si uma honra ter presidido 4 Mesa da Assembleia. ---------------
= José Manuel Amaral Lopes, Presidente eleito da Junta de Freguesia de
Alvalade declarou aberta a primeira sessäo da Assembleia de Freguesia de Alvalade,
imediatamente subsequente ao ato da sua instalação e após as eleições para os órgãos

das autarquias locais realizadas no passado dia vinte de outubro de dois mil e vinte e

um.
= Agradeceu o trabalho desempenhado durante os últimos anos ao serviço da
comunidade, em prol de todos e a favor dos princípios da democracia, ao Presidente da
Assembleia cessante.
-=-—— Nos termos da Lei daria prossecução à ordem de trabalhos da primeira reunião da
Assembleia de Freguesia de Alvalade, começando pela eleição do Executivo da Junta

de Freguesia.
= No quadro desse processo cabia-lhe a si, para garantir o cumprimento da Lei da
Paridade, a Lei Orgânica número 3/2006 de 21 de agosto, numa redação atualizada,

assim como para não permitir a subversão dos resultados eleitorais, propor que nos
termos e para efeitos do número 2 do artigo 9º da Lei 169/99 de 18 de setembro, na
redação atualizada, a eleição dos Vogais da Junta de Freguesia fosse feita por via da
votação uninominal, única forma de garantir e assegurar o cumprimento da Lei da
Paridade. ------------------- ---- - wenn nenannnnnnnnn nnneens

- Nesse sentido e para esse efeito. colocava à votação dos Membros da Assembleta

 

 

 

 

 

de Freguesia de Alvalade a proposta para que a eleição dos Vogais do Executivo da
Junta de Freguesia fosse feita por via da votação uninominal. ------------------------------

- Subemeteu à votação a metodologia de eleição por forma uninominal, tendo a

Assembleia deliberado aprovar, por maioria, com |8 votos a favor (PSD, CDS-PP,

PS, CDU, BE, IL e MMA)e | abstencao (Chega). -------------------------------------------

==—== Continuando, referiu que devia o futuro Presidente de Junta, por enquanto na

qualidade de primeiro cidadão eleito e que nos termos da Lei era o único Membro da
Assembleia com legitimidade para propor a composição do Executivo, apresentar as
suas propostas de forma individual. --
----- Submeteu à votação, por voto secreto, Miguel Tomás Cabral Gonçalves para
Vogal do Executivo da Junta de Freguesia de Alvalade, tendo a Assembleia deliberado

aprovar por maioria, com 9 votos a favor, 1 voto contra e 9 abstenções. ----------—----
= Assumiu o seu lugar como Membro da Assembleia de Freguesia Miguel Ângelo
Ribeiro Henriques. -
wee Submeteu à votação, por voto secreto, Ana Rita Gagean de Sousa Guerra

Costenla para Vogal do Executivo da Junta de Freguesia de Alvalade, tendo a
Assembleia deliberado aprovar por maioria, com 9 votos a favor, | voto contra e 9

abstenções. -

= Assumiu o seu lugar como Membro da Assembleia de Freguesia Teresa Alexandra
de Campos Aguiar Gameiro.
-———- Submeteu à votaçäo, por voto secreto, Paulo Sérgio Doce de Moura para Vogal
do Executivo da Junta de Freguesia de Alvalade, tendo a Assembleia deliberado
aprovar por maioria, com 9 votos a favor, | voto contra e 9 abstengGes. ---------------

= Assumiu o seu lugar como Membro da Assembleia de Freguesia José Luis de
Rezende Moreira da Silva. ----

--- Submeteu à votação, por voto secreto, Helder Fernando Simões dos Santos para

 

 

 

 

 

 



Vogal do Executivo da Junta de Freguesia de Alvalade, tendo a Assembleia deliberado

aprovar por maioria, com 9 votos a favor, 1 voto contra e 9 absten¢Ges. ---------------

= Assumiu o seu lugar como Membro da Assembleia de Freguesia Carlos Roque do

Rosärio Régo.
oe Submeteu à votação, por voto secreto, Ana Paula Aragão Pires de Carvalho de

Mira Coelho para Vogal do Executivo da Junta de Freguesia de Alvalade, tendo a

Assembleia deliberado aprovar por maioria, com 9 votos a favor, 1 voto contra e 9

abstenções.

= Assumiu o seu lugar como Membro da Assembleia de Freguesia Cristiana Lücia

Camilo Vieira. ----
= Submeteu à votação, por voto secreto, Cristiana Lúcia Camilo Vieira para

Vogal do Executivo da Junta de Freguesia de Alvalade, tendo a Assembleia deliberado

aprovar por maioria, com 9 votosa favor, 1 voto contra e 9 abstenções. ------------———-

----- Assumiu o seu lugar como Membro da Assembleia de Freguesia Maria Regina da

Costa Moreira Lagoá de Araújo Santos.

= O Senhor Presidente da Junta eleito tomou o seu lugar no Executivo, tendo Ana

Raquel da Silva Vidreiro Nogueira Pelicano assumido o seu lugar como Membro da

Assembleia de Freguesia de Alvalade.

= Seguidamente, deu inicio ao processo de eleiçäo da Mesa da Assembleia de

Freguesia de Alvalade, informando que foram entregues duas listas. ----------------------

----- Lista A: Presidente - José Luis de Rezende Moreira da Silva; Primeira Secretaria -

Teresa Alexandra de Campos Aguiar Gameiro; Segunda Secretaria - Maria Regina da

Costa Moreira Lagoa de Araüjo Santos.

mm Lista B: Presidente - José Pedro Pires Ferreira; Primeiro Secretário — José Alberto

da Conceição Reis; Segunda Secretária — Margarida Alexandra do Nascimento Afonso.

== Procedeu-se à votaçäo, por voto secreto, para eleiçäo da Mesa da Assembleia de

Freguesia de Alvalade, tendo-se obtido o seguinte resultado: 9 votos na Lista A, 9

votos na Lista B e 1 voto nulo.

= Em resultado do empate obtido e nos termos da Lei aplicável, iniciou-se um

processo de votação uninominal.

oo Submeteu à votaçäo, por voto secreto, José Luis de Rezende Moreira da Silva

(lista A) para Presidente da Mesa da Assembleia de Freguesia de Alvalade, tendo-

se obtido um resultado de 9 votos a favor e 10 votos contra. ------------------------------

= Submeteu à votaçäo, por voto secreto, José Pedro Pires Ferreira (lista B) para

Presidente da Mesa da Assembleia de Freguesia de Alvalade, tendo-se obtido um

resultado de 9 votos a favor e 10 votos contra.

= O Senhor Presidente da Junta referiu que nos termos da Lei, havendo um

empate, determinava que seria o cidadäo melhor colocado na lista de candidatos à

Freguesia que devia ser considerado eleito para Presidente da Mesa da Assembleia de

Freguesia. --------"-"""""""

= Foi eleito Presidente da Mesa da Assembleia de Freguesia de Alvalade o Membro

José Pedro Pires Ferreira.

----- Submeteu à votação, por voto secreto, Teresa Alexandra de Campos Aguiar

Gameiro (lista A) para Primeira Secretária da Mesa da Assembleia de Freguesia

de Alvalade, tendo-se obtido um resultado de 8 votos a favor e 11 votos contra. -----

= Submeteu à votaçäo, por voto secreto, José Alberto da Conceiçäo Reis (lista B)

para Primeiro Secretärio da Mesa da Assembleia de Freguesia de Alvalade, tendo-

se obtido um resultado de 9 votos a favor, 9 votos contra e 1 abstengao. ---------------

= Foi eleito Primeiro Secretário da Mesa da Assembleia de Freguesia de Alvalade o

Membro José Alberto da Conceição Reis (lista B).
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n---- Submeteu à votação, por voto secreto, Maria Regina da Costa Moreira Lagoá de

Araújo Santos (lista A) para Segunda Secretária da Mesa da Assembleia de
Freguesia de Alvalade, tendo-se obtido um resultado de 8 votos a favor, 10 votos

contra e 1 abstenção. --

= Submeteu à votaçäo, por voto secreto, Margarida Alexandre de Nascimento

Afonso (lista B) para Segunda Secretaria da Mesa da Assembleia de Freguesia de

Alvalade, tendo-se obtido um resultado de 9 votos a favor e 10 votos contra. ---------

= Foi eleita Segunda Secretaria da Mesa da Assembleia de Freguesia de Alvalade a
Membro Margarida Alexandra de Nascimento Afonso (lista B)----------------------------

  

= O Senhor Presidente da Junta anunciou que eleita a Mesa da Assembleia de
Freguesia e terminado esse ponto da ordem de trabalhos cabia ao Presidente da Mesa a
condução dos trabalhos.

emas O Senhor Presidente da Assembleia agradeceu a confiança que em si
depositaram, era uma honra ser Presidente da Assembleia de Freguesia de Alvalade. --
===== Contava com a participação de todos os cidadãos e de todos os Membros presentes

e, como sempre ocorrera nos trabalhos da Assembleia de Freguesia, com urbanidade e

participação de todos com propostas, fosse na ordem de trabalhos ou no PAOD. -------
----- Esperava que pudessem durante o corrente mandato fazer mais Assembleias de

Freguesia do que as ordinárias, fossem elas temáticas ou a pedido da Assembleia ou do
Executivo e que os trabalhos durante os quatro anos decorressem da melhor maneira
possível, sendo certo que decorreram sempre muito bem durante os últimos oito anos.
===. Saudou todos os eleitos, o Executivo e todos aqueles que tiveram a gentileza de

acompanhar a tomada de posso dos órgãos da Freguesia de Alvalade,

Passaria a chamar, por ordem inversa aos resultados das forças políticas, os

Membros para fazerem uma intervenção se assim o entendessem. ----=====-======.........
= Membro José Augusto Vaz (Chega) fez a seguinte intervençäo: ---------"--""""

= “Senhor Presidente da Mesa da Assembleia, Senhor Presidente da Junta de

Hreguesia, Senhoras e Senhores eleitos, minhas Senhoras e meus Senhores. A todos

quero cumprimentar. wonnnnnnnene
= Começamos por saudar o Executivo cessante, bem como desejar as maiores

venturas a todos que hoje tomam posse.
= Esperamos que o Executivo que hoje toma posse sob o olhar atento e firme do
representante do Chega faga mais e melhor do que tem sido feito. Neste sentido
comprometemo-nos a ser a voz não só dos que nos elegeram, mas também de todos os

fregueses.
----- O que pretendemos deste novo Executivo? Uma auditoria interna independente,
visando apurar as contas do Executivo cessante, cujo partido tem por norma o
amiguismo, os ajustes diretos e o clientismo;
= A criação de um portal no qual serão inscritos mensalmente os pagamentos

efetuados, de modo a que os fregueses tenham conhecimento para onde vai o dinheiro
dos seus impostos; -
----- Mais e melhor segurança, quer através do aumento de vigilância da

responsabilidade da PSP, quer através da colocação de câmaras de videovigilância
nas principais artérias comerciais e parques, nomeadamente junto às instituições de

ensino, quer através da revisão e melhoria do sistema de iluminação pública. Basta
sair à porta e verificamos como está. Ainda a implantação da figura do guarda
noturno;

----- Mais e melhor higiene urbana e espaços verdes mais cuidados; ---------------------

 

 

 

 

 

 

 

 



=" Melhor mobilidade e ainda a suspensão da construção da ciclovia prevista na

Avenida de Roma até consulta através de referendo, dando oportunidade aos

moradores de emitirem a sua decisão;

----- Inclusão, aquando da elaboração do Orçamento, de verbas destinadas a apoiar

todos os que defacto precisam e em especial os mais carecidos. --------------------------

= Concluimos dizendo que estaremos sempre atentos na defesa dos interesses de

todos os que vivem e trabalham em Alvalade, pugnando por uma Freguesia mais

desenvolvida e com maiorjustiça social, nâo esquecendo aqueles que pagam impostos.-

---- Muito obrigado. ”

----- Membro Nuno Lopes (MMA) fez a seguinte intervengao: ---------------------------

= “Boa noite a todos. Em primeiro lugar apresentar os meus cumprimentos a Mesa

da Assembleia, ao Executivo e a todos os presentes.

= Quero dar os meus mais sinceros parabéns e votos de sucessos ao candidato

vencedor, Doutor José Amaral Lopes da Coligação “Novos Tempos” e sua equipa,

bem como felicitar todos os restantes Membros eleitos para a Assembleia e Executivo

da Freguesia de Alvalade.

----- Quero agradecer a todos os alvaladenses que nos deram o seu voto de confiança.

 

 

 

 

 

-——- Agradeço o apoio a todos os elementos do “Mudar Alvalade”, em especial ao

Nuno Eusébio e à Teresa Claro e por fim um agradecimento especial também à minha

família e à minha esposa, aos quais priveie irei privar muitas horas dafamilia. -------

----- O “Mudar Alvalade” é um movimento de cidadãos independentes, livre de

partidos, que foi criado por moradores e trabalhadores da Freguesia para dar

alternativa de voz e melhorar as condições da Freguesia.

----- Tivemos pouco tempo para nos darmos a conhecer mas ao longo destes quatro

anos iremos cumprir com a nossa função, que é de fiscalizar e demonstrar o nosso

trabalho deforma construtiva na oposição.

-———— A nossa missão foi cumprida pelo facto de termos eleito um Membro e de termos

uma voz para representar e defender os interesses da Freguesia. -------------------------

----- Sinto que podiamos fazer melhor e que mereciamos mais, mas temos que acatar e

respeitar a decisão dos alvaladenses.

= “Mudar Alvalade” foi o primeiro a apresentar um programa eleitoral e é desta

forma que iremos continuar o nosso trabalho, colaborando de forma construtiva com

este Executivo através da partilha de propostas. Com isto quero aqui reforçar hoje

algumas delas, alguns dos principais problemas desta Freguesia, fruto de uma longa

herança deixada pelo Executivo cessante e no qual o “Mudar Alvalade ” irá lutar pelos

interesses e pelas melhores condições da população e da Freguesia. ---------——........=-

-———— Vou elencar alguns dos aspetos que aqui referi:

----- Na administração local, rever a segurança ou neste caso a insegurança na

Freguesiaface ao reduzido mimero de efetivos de seguranca publica, -------------------

----- No espaço público, reordenamento do estacionamento, em especial a criação de

parques de estacionamento subterrâneos. Revisão de algumas ciclovias, nomeadamente

da Rua das Murtas e da Avenida de Roma. Requalificação do Mercado Norte de

Alvalade;

= Nas políticas sociais a educação, melhorar e terminar as obras da Escola EB

Teixeira de Pascoais e aumentar a oferta no pré-escolar. Apoio à terceira idade e em

especial o aumento da oferta dos espaços séniores;

----- Na satide dar mais apoio à populaçäo mais idosa e carenciada, melhorar a

articulação com o centro de saúde de Alvalade e o Parque de Saúde de Lisboa, -------

 

 

 

 

 

 



= No desporto, devolver e dar liberdade aos clubes e coletividades a
responsabilidade e dinamização do desporto, cabendo à Junta de Freguesia apenas
fiscalizar;
-———— Na cultura, caberá à Junta de Freguesia dinamizar as atividades culturais ao

longo do mandato;
-———— Na sustentabilidade urbana, reforço e melhoria da higiene urbana, retomar
urgentemente a regularidade das lavagens noturnas das ruas. Revisão e melhoria dos
espaços verdes que estão ao abandono. Reposição das árvores abatidas. ----------------
=== No ambiente e energia, tornar a nossa Freguesia mais amiga do ambiente, -------

----- Na economia iremos zelar por contas certas das verbas publicas através de um
portal de transparência.
----- Porfim, o Movimento “Mudar Alvalade ” vai continuar a lutar e a trabalhar para
o bem estar de todos. Assimfaremos e assim será.

 

 

 

 

----- Mais uma vez os meus sinceros agradecimentos a todos e um bem haja. Vamos
 mudar Alvalade.

---—— Muito obrigado.”
= Membro Manuel Almeida dos Santos (IL) fez a seguinte intervengdo: -----------

= “Excelentissimo Senhor Presidente da Junta de Freguesia de Alvalade,
Excelentissimos Membros da Assembleia de Freguesia, Excelentissimas Senhoras e
Excelentissimos Senhores. ----------""""""""°°" "°°" nn nana
----- Gostaria de tomar esta ocasião parafelicitar todos os eleitos, partilhando os meus
sinceros votos de um excelente mandato a todos v6s, a todos nos. -------------------------
----- Gostaria também de dedicar uma id especial de agradecimento a todos os

f,5 55 UA a E y qmembros de Iniciative Liberal que tornaram esta fantastica comin tda po syivel, assim

 

 

como a seb os eleitores que no passado dia 26 de setembro se deslocar um as urnas €

Far am a sua confiança no nosso projeto e elegendo o primeiro autarca liberal em

---—— É com muita honra e santa ls que assumo a partir de hoje as minhas
funções na Assembleia de Freguesia de Alvalade. ---------""nana

= A Iniciativa Liberal apareceu no espetro politico-partidario portugués para

demonstrar que é possível fazer política com base numa visão em valores, na
meritocracia pautada por uma missão e concretizada na a¢do. ----------------------------
----- Candidatei-me a Junta de Freguesia de Alvalade por acreditar que chegou o
momento de corresponder aos anseios de uma Iniciativa que se esforça por trazer
transparência, abertura e simplicidade à política, mas acima de tudo porque foi desde
o primeiro momento que senti que são também esses os anseios de muitos cidadãos que
votaram na Iniciativa Liberal. É por isso que queremos, juntamente com todas as

forças políticas, apresentar e debater ideias que tragam valor a toda a comunidade. --
= Há ações prementes que irão certamente merecer a nossa maior atenção, como
são os temas relativos à segurança no bairro; a criação de medidas de prevenção

rodoviária e pedonal mais consistentes e eficazes; o desenvolvimento de um plano justo
e estratégico de estacionamento que facilite realmente a vida dos moradores e
comerciantes de Alvalade; o lançamento de uma estratégia que assegure maiores
índices de higiene urbana; o estímulo a uma economia de bairro forte e robusta; a
fundação de maior oferta ao nível de creches; a revitalização de vários espaços

públicos que se encontram hoje pouco ativos e dinamizados. -------------------------------
= Foi este o compromisso que assumimos para com os nossos eleitores e para com
todos os cidadãos de Alvalade. Não os vamos desiludir. - 



----- Pautaremos sempre a nossa ação pela criação de pontes e convergência, mas sem

nunca nos desviarmos dos nossos princípios, valores e ideais, sem nunca nos

desviarmos da missdo que nosfoi confiada pelos nossos eleitores. ------------------------

= Chegou o momento de acreditar que é possivel impulsionar uma Alvalade, que

traga mais oportunidades e felicidade a todos aqueles que nela pretendam viver,

trabalhar e ascender.

----- Contem sempre connosco para trabalhar, para pensar e acima de tudo para

executar.

----- Viva Alvalade! Viva Lisboa! Viva Portugal!

= Muito obrigado”

= Membro José Rodrigues (BE) fez a seguinte intervengao: ---------------------------

----- “Boa noite a todos e a todas, em especial aqueles que fizeram questão de estar

hoje nesta sala, na sala ao lado e aqueles que assistem a partir de casa a esta

cerimónia de tomada de posse. É este interesse que mantém viva a democracia. ----—--

---—— Antes de qualquer outra declaração gostaria de felicitar o Presidente eleito, José

Amaral Lopes, assim como o restante Executivo composto pela Coligação “Novos

Tempos”. Estender este cumprimento naturalmente a todos os eleitos e eleitas para

esta Assembleia de Freguesia.

----- Os alvaladenses decidiram que durante os próximos quatro anos esta será a

solução que governará Alvalade, assim como a composição deste órgão que pondera.

Decidiram que o Bloco seria uma força de oposição, confiaram em nós numa

alternativa construída na rua por uma Freguesia e uma Cidade em comum, com

consciência que também problemas maiores como as alterações climáticas se resolvem

a nível local e paralocal.

--——— A esses o meu obrigado e a garantia de que iremos honrar essa confiança. Sermos

uma força de oposição significa precisamente que em matérias em que discordamos

trazemos clareza a essa discordância. Ser oposição é ter também uma conduta

escrupulosa no voto e apresentarpropostas com qualidade. -------------------------------

a O nosso mérito, aliás, residirá em fazermos isso, trabalhando para os interesses

de todos. Sempre que o nosso programa e vontade política se alinharem estaremos

desse lado. Esse lado é efetivamente o lado das pessoas e todos sabem que as questões

ambientais, de mobilidade, sociais, culturais, estarão na nossa linha dafrente. ----——-

= Temos um compromisso para com o nosso programa e aqueles que nele votaram

acima de qualquer coisa. Essa é a nossa declaragdo politica. ----------------------------—-

----- Eu termino desejando a todos um bom mandato e que possamos contribuir para

construir uma Freguesia em comum.
= Obrigado a todos e a todas e boa noite.”

= Membro Frederico Lira (CDU) fez a seguinte interven¢ao:-------------------------

----- “Senhor Presidente da Junta, Membros do Executivo, Senhor Presidente da Mesa,

Membros da Mesa, distintos convidados e público que aqui se junta connosco, também

que nos vê através da transmissão online. Boa noite.

-==—— Em nome dos eleitos da CDU à Assembleia de Freguesia de Alvalade começo por

saudar o Presidente da Mesa e os Membros da Assembleia de Freguesia eleitos para o

mandato que agora se inicia. Fazemos votos de que em conjunto possamos desenvolver

um trabalho responsável perante os eleitores que representamos. É com grande prazer

que nos apresentamos para honrar o voto que nosfoi confiado. ---------------------------

= A CDUfoi a única força política com representação na Assembleia de Freguesia

que teve um aumento na votação e garantir que pugnaremos pela prossecução do

programa que apresentámos e foi sufragado no passado dia 26 de setembro. Este

assenta num princípio base de melhoria contínua da qualidade de vida da população,
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nunca esquecendo todos aqueles que trabalham, que estudam e frequentam a nossa

Freguesia.

----- A nova correlação de forças decorrente dos resultados eleitorais e da vontade na
força política mais votada representou uma nova configuração da constituição dos

órgãos da Freguesia, tendo a CDU deixado de estar representada no Executivo.
Contudo, essa alteração não muda a nossa determinação e intervenção na Freguesia.

= Como é francamente reconhecido, apoiaremos todas as propostas e medidas
apresentadas que não se oponham ao programa e princípios democráticos que o

sustentam e que contribuam para um desenvolvimento justo e equitativo de todos os

fregueses.
----- Da mesmaforma rejeitaremos e opor-nos-emos aquelas propostas e medidas que
acharmos que ferem a democracia e a elevação da qualidade de vida e são contrárias
ao programa que apresentámos, no fundo o nosso contrato com os eleitores para o

mandato que agora se inicia.

----- Fiscalizaremos também a ação do Executivo como sempre fizemos e como
entendemos ser uma das funções da Assembleia de Freguesia. Nesse sentido
insistiremos para que a ação do Executivo tenha sempre o máximo de transparência. -
----- Não posso deixar de marcar esta oportunidade sem realçar alguns dos temas para
os quais os eleitos da CDU, auscultando a população, desenvolverão trabalho proativo
apresentando propostas concretas e lutando quotidianamente para garantir um melhor
usufruto dos direitos, liberdades e garantias providenciados pela Constituição de Abril.
= Orgulhosos do trabalho que os eleitos da CDU desempenharam desde 2013 na
Junta de Freguesia de Alvalade. Muito obrigado ao Ricardo Varela, ao Pedro Bastos e
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ee Lutaremos para que o investimento e os sucessos alcançados nas pastas da

educação e juventude e do desporto não sejam perdidos, mas pelo contrário

ampliados.----- Apesar dus inúmeras vantagens da localização da Freguesia de
Alvalade, há várias situações que não correspondem à ambição dos seusfregueses por

uma vida sadia e ambiente sustentdvel. ---------------------------------------------------------

== As questões da saúde ambiental são inseparáveis do desenvolvimento pleno do
indivíduo e das populações e ligam-se claramente com uma das bandeiras de
campanha da CDU para Lisboa, a transferência progressiva do aeroporto para uma
nova localização e uma ampla discussão pública sobre ofuturo desses terrenos. -----—
----- A garantia do espaço público para todos é essencial e toca em aspetos
fundamentais para o usufruto diário das populações, sejam eles os espaços verdes nos
quais os logradouros representam um recurso imprescindível para o equilíbrio
ambiental e salvaguarda da biodiversidade, a mobilidade pedonal, os transportes
püblicos e a utilizagGo de modos ligeiros de locomocdo e tantos outros. -----------------
-—-- A dificuldade em garantir uma habitação de dimensão adequada em condições de
higiene e conforto e que preserve a intimidade pessoal e a privacidade familiar,
conforme exige a Constituição da República Portuguesa. É uma vergonha que urge ser

erradicada.
= A escalada dos preços dos imóveis, a par do aumento das rendas e da famigerada
Lei dos Despejos, estrangulam o acesso à habitação condigna, condicionam o
comércio tradicional e o movimento associativo. Neste último caso existem mesmo

situações dramáticas que deverão merecer a intervenção imediata da Junta de

Freguesia. Algo que repudiamos e por que nos bateremos sempre. ----------------------~
~---~ Estamos cá para apoiar o movimento associativo, o reforço da rede social, a
dinamização do comércio tradicional e será por uma política de participação que nos
bateremos todos os dias, porque também é responsabilidade dos representantes eleitos

 



para as instituições democráticas zelar pelo envolvimento dos cidadãos nos processos

de decisão. Contamos com todos vós.

----- A cultura é mais uma marca da governação CDU e que está bem patente nas lutas

que temos liderado ao longo dos anos. Desde a oposição ao encerramento do Cinema

King ao abandono, encerramento e posterior conversão do Teatro Maria Matos, até à

manutenção em funcionamento da Biblioteca Chaves Caminha, às inúmeras propostas

para construção e disponibilização de espaços para projetos com génese na

comunidade, os eleitos da CDU não descansarão na luta contra a ignorância e pela

cultura integral do indivíduo.

= Continuaremos a reivindicar a requalificação das escolas que carecem de

intervenção e a conclusão daquelas que estão em curso, assim como a continuidade

das iniciativas dirigidas aos jovens e crianças, como o caso do “Brincar na Rua”

dinamizado por um conjunto de mães da Freguesia.

---—— Uma última mensagem para todos aqueles que são o motor do trabalho da Junta e

da Assembleia de Freguesia de Alvalade, os seus trabalhadores. Não deixaremos de

lutar por melhores condições de trabalho para que possam exercer as vossas funções

de umaforma saudável, com garantia de um equilíbrio emocional efamiliar respeitoso

dos valores democráticos.

mn A luta por melhores condições de trabalho e condições de vida é um ponto central

da atuação da CDU e dos seus eleitos. Eles, como todos os fregueses, podem e devem

contar com o nosso trabalho, meu, do Sérgio e de todos os camaradas, companheiros e

amigos que estão ao nosso lado para lutarmos por um futuro sustentavel. ---------------

----- Muito obrigado.

----- Membro Miguel Henriques (PSD) fez a seguinte intervengao: --------------------

----- “Cumprimentar em primeiro lugar o Senhor Presidente da Junta de Freguesia,

que de uma forma clara e inequívoca mereceu o lugar onde hoje está aqui sentado.

Cumprimentar também o Senhor Presidente da Mesa da Assembleia de Freguesia,

Senhoras e Senhores Vogais eleitos. Cumprimentar também todos os aqui presentes e

aqueles que nos assistem em casa através das redes Socidis. ---------------------~------——

=" No passado dia 26 de setembro realizaram-se eleições autárquicas e a vontade dos

freguesesfoi clara, foi legitimada a mudança, o desejo por novos tempos e a esperança

que é possívelfazer mais e melhor.

= Os órgãos da Assembleia de Freguesia de Alavalade iniciam hoje o mandato para

o quadriénio 2021-2025, cumprindo-se assim a mais elevada expressão democrática

dos nossosfregueses que na Coligação “Novos Tempos” depositaram a sua confiança.

=== A bancada do PSD e do CDSparabeniza todos os eleitos aqui presentes e afirma a

sua disponibilidade de trabalho conjunto entre Vogais, com a população, com os

funcionários da Junta de Freguesia, todas as instituições da nossa Freguesia, de modo

a contribuir para o desenvolvimento social, cultural, económico e sustentável, sempre

numa lógica de proximidade com todos.

= A bancada do PSD/CDS sublinha também que manterá o rigor, o empenho e a

dedicação, sempre numa base de honestidade e competência, o que nos define e tem

distinguido.

= Estamos conscientes que ao longo deste mandato surgirão divergências com

outras forças políticas aqui presentes, sejam divergências ideológicas ou quanto a

métodos de trabalho, mas também sabemos que é na base da troca de ideias,

argumentos e pontos de vista que se cumpre a democracia e por isso manifestamos a

nossa total disponibilidade para dialogar com todos os partidos. -------------------------

----- No exercício das nossas funções públicas somos o conjunto dos votos que nos

elegeram. Devemos respeito por cada um dos eleitores que em nós confiou e por isso

 

 

 

 

 

 

 

 



deixo o apelo a todas as outras bancadas para que atuem no interesse de quem os
elegeu e não de acordo com interesses pessoais ou partidários. Só assim se
demonstrará efetivo respeito, não só pelo eleitor mas também por o ser-se autarca. -—-
= Defenderemos sempre o aumento e a defesa do nümero de comerciantes na nossa
Freguesia mas é preciso dizer que a nossa campanha alicerçou-se no principio que em

primeiro lugar estão as pessoas e é por isso que apoiaremos este Executivo na

implementação de uma rede de cuidadores permanentes envolvendo entidades
especializadas para assisténcia e acompanhamento dos residentes. -----------------------
----- Apoiaremos este Executivo na concessão de apoios às entidades competentes, de
forma a reforçarmos a segurança na nossa Freguesia. Apoiaremos este Executivo na
atribuição de seguros de saúde gratuitos para maiores de sessenta e cinco anos
carenciados e sem médico de família, mas também apoiaremos este Executivo na
criação de condições que resolvam o problema da falta de estacionamento em

Alvalade.
----- Na sua tomada de posse, no último dia 18 de outubro, o Senhor Presidente da
Câmara Municipal de Lisboa, Carlos Moedas, citou Louis de Brandeis, juiz da
Suprema Corte Americana. Dizia ele que a luz do sol é o melhor desinfetante.
Permitam-me trazer esta citação à colação, porquanto será nesta casa que sempre

pugnaremos pela necessidade de abertura e transparência de todas as instituições. ---
= A transparência éfundamental na gestão da coisa pública e esta bancada garante
a todos osfregueses que neste mandato não haverá assuntos escondidos na penumbra.
= Contamos com todos. Um bem hajam. Viva a Freguesia de Alvalade!”-------------
= Membro Mário Branco (PS) fez a seguinte intervencdo: ----------------------------

 

Bou notteu todos, -- mr amn - nan

-—- Senhor Presidente da Mesa da Assembleia de Freguesia e restantes Membros da

Mesa, Senhor Presidente da Junta de Freguesia de Alvalade, caro José Manuel Amaral

Lopes e restantes Membros do Executivo, caros Membros da Às sembleia de Freguesia,

Senhor Presidente da Assembleia de Freguesia cessante, caro Luis Nazaré, Senhor

Presidente da Junta de Freguesia cessante, meu querido amigo José António Borges,

Senhora Vereadora Filipa Roseta, Senhor Vereador Angelo Pereira, Senhores

Deputados Municipais, Senhor Presidente da Junta de Freguesia da Estrela, caro Luis

Newton, representantes e dirigentes dos centros paroquiais, coletividades e clubes,
minhas Senhoras e meus enhores aqui presentes e aqueles que nos seguem online. ----
--——— Saúdo em primeiro lugar os alavaladenses que votaram no passado dia 26 de
setembro, dignificando as eleições autárquicas e dessa forma contribuindo para a
diminuição da abstenção. Agradecemos a todos quantos votaram na Coligação “Mais

Lisboa”, confiando ao Partido Socialista seis mandatos na Assembleia de Freguesia de

Alvalade, sendo assim a maiorforça partidária nesta Assembleia. Muito obrigado. ---
-———— O Partido Socialista governou em coligação com o Partido Comunista Português
nos últimos oito anos, assumindo a presidência da Junta de Freguesia com os
Presidentes André Moz Caldas e José António Borges. Foram anos muito intensos, nos
quais foi necessário criar de raiz uma nova autarquia, mobilizar recursos, recrutar

trabalhadores, criar uma nova arquitetura de regulamentos e instrumentos de gestão
da Junta de Freguesia de modo a ser possível entregar serviços públicos de qualidade
a todos aqueles que residem, trabalham e visitam o nosso territ6rio. ---------------------
= Criámos instalações, pólos de atendimento, espaço do cidadão, o Centro Cívico
Edmundo Pedro, o espaço “Briosos de Alvalade”, reabilitámos o complexo desportivo
municipal e construímos o pavilhão municipal de Alvalade e o mercado jardim, este
depois de mais de sessenta anos em regime de mercado de levante. -----------------------
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--=—— Os processos administrativos da Junta de Freguesia tramitam hoje de forma

desmaterializada e está implementado o balcão eletrónico.

= Equipämos totalmente a Junta de Freguesia, em particular o serviço de higiene

urbana. Fomos a primeira Junta de Freguesia a obter uma certificação de qualidade

para o seu serviço de higiene urbana.

----- Criámos 1250 lugares de estacionamento e perto de 40 bolsas para residentes.

Expandimos a rede ciclável e a rede “Gira”.

-———— Reabilitámos os espaços verdes de enquadramemnto da Avenida Estados Unidos

da América e do Bairro das Estacas e tantos outros que há décadas estavam

esquecidos.

-—-—— Reabilitámos o Parque José Gomes Ferreira e a Quinta do Narigão, criámos o

parque hortícola Aquilino Ribeiro Machado e outros espaços verdes e hortas urbanas.

= Inovámos com o regulamento de atribuição de hortas e pequenosjardins. -------—-

----- Ativámos a marca Alvalade, procurando promover o comércio da Freguesia saído

da crise de 2008 e foi de tal sorte que aquando da crise pandémica o comércio de

Alvalade, apesar das dificuldades, foi o que melhor resistiu na cidade e estájá pujante

de vida. ---
----- Implementámos uma vida cultural e social vibrante e participada com o “Há Vida

no Bairro”, “O Fado é no Mercado”, “Alvalade Capital da Leitura”, “Alvalade

Verde” e o arraial de Santo António em Alvalade.

= Criámos o Centro Cívico Edmundo Pedro, onde estão sediadas mais de vinte

coletividades e associações. Os programas “Alvalade em Férias” são referência na

cidade, sejam para as crianças, sejam para aqueles que são jovens há mais tempo no

âmbito do espaço “Briosos de Alvalade ”.

= Os moradores das cooperativas “Unidade do Povo” e “25 de Abril” viram

finalmente as suas casas regularizadas, conseguindo cumprir o desígnio das

cooperativas que é proporcionar habitação aos seus cooperantes. ----------------~--~---~

--=—— Os moradores do Bairro de São João de Brito, depois de mais de quarenta anos,

viram iniciar o processo de regularização das suas casas.

----- Não esquecemos também a Rua das Mimosas e lutaremos pela sua regularização.

---—— Reabilitámos logradouros no Bairro das Caixas, problemas de décadas que a

marca autárquica do Partido Socialista permitiu ultrapassar. ----------------------------~

= Cridmos e dinamizámos a comissão social de Freguesia, que trabalha para gerar

e distribuir melhor os recursos de todos e é um lugar de encontro e partilha de todas as

instituições de Alvalade, em particular as que atuam no apoio e desenvolvimento

social.
-———— Alvalade é reconhecidamente um dos melhores bairros para se viver do mundo.

Foram possíveis estas e outras realizações no âmbito de um Executivo plural e ainda

foi possível fazer da Junta de Freguesia de Alvalade a mais transparente da cidade,

liderando o índice de transparência das Freguesias de Lisboa. ----------------------------

= Senhor Presidente da Junta de Freguesia de Alvalade, entregamos uma Junta de

Freguesia moderna, equipada, com trabalhadores motivados e envolvidos com a causa

publica e com Alvalade, de contas certas e transparentes.

= Estão já lançadas iniciativas que facilitarão o desenvolvimento do seu trabalho

autárquico. Será possível acrescentar pelo menos quinhentos lugares de

estacionamento no território.

= E bastante importante continuar a implementar a rede ciclavel, em particular na

distribuição capilar às escolas, comércio e zonas habitacionais, nomeadamente através

da Avenida de Roma. É um imperativo para o dia a dia dos alvaladenses e é um

imperativo ambiental.
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= É essencial acompanhar as obras do Bairro de São João de Brito, apoiar a
cooperativa do Bairro da Boa Esperança na regularização das suas habitações, bem
como acompanhar o processo da Vila Afifense.
-———— É essencial que a Junta de Freguesia continue a entregar serviços de elevada

qualidade em todos os domínios da sua competência. Há que continuar a promover

uma Freguesia com cultura, com atividades do “Alvalade em Férias”, com atividades
do espaço “Briosos de Alvalade” e ainda com o envolvimento das coletividades e

clubes.
---- Está lançado hoje o próximo Mercado de Natal, valorizando uma vez mais o

comércio de proximidade.
----- O mandato autárquico que agora inicia é em si mesmo uma novidade, pois

teremos pela primeira vez na Assembleia de Freguesia, na oposição, autarcas que já
governaram a Junta de Freguesia. Esta circunstância convoca para uma melhoria da

qualidade do trabalho da oposição.
= O Partido Socialista será uma leal oposição, propondo alternativas, soluções e
ajudando no sucesso do Executivo, pois esse será o sucesso da Freguesia de Alvalade,
mas poderá também contar com o nosso assíduo escrutínio representando os
alvaladenses. Alvalade é o que coletivamente quisermos que S@jd. ------------------------
~---- Ao Partido Socialistafoi dada a honra de conduzir democraticamente os destinos
deste território nos últimos oito anos. A partir de hoje continuaremos a lutar na
Assembleia de Freguesia, na nossa comunidade e pelo nosso querido bairro. -------—-——
= Dirijo-me pois a si, Senhor Presidente da Junta de Freguesia de Alvalade, caro
José Manuel Amaral Lopes. pedindo-lhe que continue, melhore e inove o trabalho que

 

 

 

 

fizemos em prol de Alvalade. Quanto a nos estaremos cd para fazer sempre mais

Alvalace.----- ee nnnnnn

-——— Finalmente, deixo uma palavra às pessoas sem as quais o trabalho desenvolvido

nestes oito unos seria impossível, os trabalhadores da Junta de Freguesia de Alvalade,

sempre disponíveis, incansáveis, profissionais orgulhosos dos sucessos desta

organização. Sucessos queforam antes de todos deles mesmos. ---=-===============--————

-—-- A todos, certo que continuardo a servir Alvalade e os alvaladenses. -—-----

-- Muito obrigado. ”
= O Senhor Presidente da Junta fez a seguinte intervençäo: --------"-"""

----- “Começo por cumprimentar o Execelentíssimo Senhor Presidente da Assembleia
de Freguesia cessante, Doutor Luis Nazaré, agradecendo mais uma vez a colaboração

que prestou neste serviço público à comunidade e aos nossos órgãos de Freguesia. ---

-———— Excelentíssima Senhora Vereadora Filipa Roseta, Execelentíssimo Senhor

Presidente cessante da Junta de Freguesia de Alvalade, Excelentíssimo Senhor

Presidente da Junta de Freguesia da Estrela, Excelentíssimo Senhor Comandante da

18º Esquadra da PSP, Excelentíssimos Senhores representantes das instituições de
soldariedade social, Excelentíssimos Senhores representantes das associações de
comerciantes, desportivas e associações de moradores, Excelentíssimo Senhor

Presidente da Mesa da Assembleia de Freguesia de Alvalade, Excelentíssimos Senhores
funcionários e trabalhadores da Junta de Freguesia de Alvalade, Excelentíssimas

Senhoras e Senhores, caros alavaladenses.
= Fazendo minhas as palavras de Albert Einstein, o meu ideal politico é a
democracia para que todo o homem seja respeitado como individuo, nenhum venerado.
Outra forma de dizer o que já há mais de vinte e quatro séculos tinha sido pensado, a
política não deveria ser a arte de dominar mas sim a arte de fazer justiça. O

pensamento que nos legou Aristóteles.
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= O recurso a citações não deve ser visto como vaidade minha para mostrar

conhecimento. Antes pelo contrário, tenho consciência plena da minha ignorância e da

minha imperfeição. Apenas pretendo dar a conhecer os valores e princípios daqueles

que da lei da morte se libertaram nos legaram, na construção da civilização que nos

acolhe e que nos deram a possibilidade de ser melhores e que quem como eu assume

funções políticas nunca deve esquecer. Outro sim deve representar no sentido estrito de

tornar sempre presentes na minha ação.

a O objetivofundamental da política é a construção de uma sociedade desenvolvida,

com elevados padrões de qualidade de vida, onde os cidadãos sejam efetivamente

capazes de exercer a sua cidadania deforma exigente e responsdvel. --------------------

= Um programa político dirigido a uma cidade de média ou grande dimensão à

escala europeia, particularmente uma cidade com um potencial e aspirações fundadas

para se posicionar como referência reconhecida no contexto internacional, como é

Lisboa, requer uma abordagem que congregue múltiplos elementos e diversosfatores.

= A qalidade de uma cidade, que implica necessariamente a qualidade dos serviços

públicos e privados, da educação, do apoio social, do comércio, da atividade cultural,

da mobilidade, do acesso fácil e da segurança que nela se asseguram, deve ser pensada

e integrada nas novas perspetivas de conceber o território, incluindo a defesa da

paisagem e da proteção e melhoria das condições ambientais. Ou seja, exige um novo

planeamento territorial adequado às preocupações e necessidades da sociedade

contemporánea.

----- As politicas devem incluir todos, desde os mais velhos aos mais novos. Todos

sabemos no caso particular de Alvalade e de Lisboa. Os indices de envelhecimento em

Portugal passaram de 27,5% em 1961 para 143,9% em 2015. Viver mais também

significa estar mais exposto a riscos, como a vulnerabilidade do estado de saúde, o

isolamento social e a solidão, a dependênciafisica, mental e também económica. --—--

--——— A necessidade de se desenvolverem políticas para o envelhecimento e contra a

solidão é inquestionável, é uma responsabilidade de todos e não apenas do Estado

Central ou das instituições de saúde e de solidariedade social que já desenvolvem em

muitos casos um bom e ótimo trabalho. As autarquias, incluindo as Freguesias, devem

assumir um papel de satisfação destas necessidades.

= O conceito de envelhecimento ativo e saudável estabelecido pela Organização

Mundial de Saúde não deve ficar esquecido e servir apenas para discursos de boas

intenções.

= Assegurar a autonomia ao longo da vida é fundamental. É muito importante

lembrar que a preferéncia dos adultos mais velhos é continuar a viver no seio da sua

comunidade, do seu bairro, da sua casa, à medida que envelhecem e que querem

continuar a manter os seus laços de vizinhança e familiares. -------------------------------

=" Criar condições para responder às necessidades físicas, psicológicas e sociais,

permitindo que se mantenham autónomos e independentes junto da família e dos

amigos é pois um imperativo e não um capricho, é um luxo.

=" A nossa candidatura a Junta de Freguesia de Alvalade assumiu o compromisso de

desenvolver medidas concretas de apoio as familias que prestem cuidados as pessoas

idosas ou com dependência, para garantir que Alvalade é uma Freguesia para todas as

idades, onde a idade não é um fator de exclusão, abandono, isolamento e solidão. ----

=== Neste sentido assumimos o compromisso e o nosso programa é um compromisso,

não são meras propostas, cuja execução pode e deve ser exigida aos autarcas eleitos.

= Incrementar em cooperação com as IPSS e outras instituições competentes a

domiciliação dos cuidados e da formação do pessoal especializado para o

desenvolvimento de respostas inovadoras integradas, nomeadamente entre a saúde e a
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segurança social, de compromisso de parceria entre as entidades publicas e o setor
social solidário. Desenvolver competências específicas de cuidados a pessoas idosas
adotando parcerias com instituições competentes paraformar e capacitar profissionais

especializados e outros cuidadores para o acompanhamento permanente e domiciliário
dos mais idosos ou dependentes, como defactojá está provado que é úitl e necessário e
acontece em muitas cidades europeias.
----- O comércio de proximidade é, como sabemos, um componente essencial da
qualidade de vida dos bairros e em particular da Freguesia de Alvalade. Alvalade tem
reconhecidamente um comércio de qualidade mas nos últimos anos tem-se confrontado
com a falta de respostas na criação de condições que assegurem a segurança e
melhorem a comodidade do acesso aos estabelecimentos do comércio local e que em
resultado dessas promovam um aumento da procura e a dinâmica que se pretende
mesmo consolidar no território da Freguesia.
----- Por isso as perspetivas e ambições legítimas das partes interessadas locais e
regionais que acreditam no potencial de Alvalade devem ser chamadas a fazer parte
dos planos e das medidas a propor e a desenvolver na Freguesia. ------------------------
= Nesse sentido é fundamental que os autarcas eleitos da Freguesia de Alvalade
promovam o envolvimento de todos na construção das decisões que a todos interessam
e que assegurem uma avaliação permanente dos cidadãos das políticas adotadas pelos
órgãos da Freguesia, que garantam os meios adequados a ficalizar a sua ação, com
acesso fácil e sem constrangimentos por dificuldades burocráticas no desenvolvimento
da execução real das medidas aprovadas. --- - ---
memo A falta de estacionamento em Alvalade, bastou andar os dias em campanha, é uma
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Basta ouvir os residentes e os comerciantes para se perceber que a falta de lugares
para estacionar é a principal causa de desconforto e de stress no dia a dia das pessoas

que residem e trabatham e que precisam de se deslocar em Alalade. --------------------
saan Não adianta ter posições dogmáticas e autoritárias sobre o assunto. O

estacionamento não é um luxo, é uma necessidade das pessoas em todas as grandes
cidades, em todos os meios urbanos. O que propomos é promover, até pressionando as

entidades competentes, designadamente neste caso concreto a própria Câmara
Municipal de Lisboa, à construção dos parques de estacionamento que já estão
tecnicamente estudados há anos nas zonas de maior procura e em especial onde há
maior dinamismo do comércio local. -
= Nestes domínios buscaremos, é um compromisso, o contributo de especialistas
nestas matérias para tornar mais sólidas e devidamente fundamentadas as propostas e
as medidas que viermos a desenvolver para melhorar as condições de vida em
Alvalade, ouvindo sempre os residentes e os agentes económicos diretamente

interessados.
=" Para além da falta de estacionamento, sabemos que há necessidade de criar
melhores condições de mobilidade e segurança, nomeadamente nalguns casos em
particular e em especialjunto das escolas.
-———— Sabemos hoje que o investimento designado no setor cultural afeta claramente
outros ramos económicos e sociais, tais como a investigação e a inovação, o turismo, o

urbanismo, a requalificação e revitalização dos centros históricos, o repovoamento das
áreas urbanas, o comércio e a proteção e a conservação do património cultural móvel

e imóvel. ----
=A cultura e a oferta cultural são hoje uma realidade que é equacionada como algo
que está umbilicalmente ligado à própria vivência da cidadania. Uma lógica de uso e
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fruição de espaços e de programas culturais que sejam também estes uma formade

crescimento e de afirmação de um certo conceito de identidade local. --------------------

= Já está mais do que consolidado o papel que as autarquias podem desempenhar e

nesse contexto parece-nos importante mencionar os exemplos de políticas e estratégias

de renascimento urbano baseados no desenvolvimento de políticas de bens culturais,

diárias, enfraquecidas e empobrecidas, deram belíssimos resultados como é o caso de

Glasgow, Bilbau, Liverpool, Cleveland. Não se percebe porque é que Lisboa não pode

ou tem alguma condição genética que não nos permita desenvolver o mesmo tipo de

medidas e o mesmo tipo de desenvolvimento.

= Nesse sentido importa adotar medidas e aprender com os outros, ter a humildade

e a capacidade de aprender com os outros para que nos possam ajudar a conhecer

melhor as medidas para captar mais população criativa e inovadora, promover o

turismo de forma sustentada e afirmar uma marca territorial, que já revelaram ser

componentes chave na captação de pessoas e empresas e nesse sentido na melhoria da

qualidade de vida da comunidade.

---=- Competirá às autarquias, incluindo as Freguesias, à sua escala e através dos seus

órgãos próprios e no domínio das competências destes desenvolver estratégias que

permitam contribuir ativamente para o investimento criterioso e rigoroso em atividades

e projetos de desenvolvimento cultural que sejam pensados e executados de acordo

com as prioridades e necessidades da comunidade que devem responder e servir. -----

----- Por isso a política cultural deve ter como objetivo promover o acesso do maior

número possível de pessoas aos bens e atividades culturais. Adotar medidas que

estabeleçam a colaboração regular e sistemática entre escolas, artistas, instituições

promotoras das artes para disponibilizarem projetos concretos de vivência das artes

aos alunos no seu percurso escolar. São pilares das medidas a adotar para a

concretizacGo deste objetivo pelo Executivo da Junta que eu presido. --------------------

----- Para além do objetivo pedagógico estas iniciativas devem também ser desenhadas

para promover o acesso à experiência artística e à formação de hábitos de procura e

de fruição de bens culturais. Nesse sentido defendemos uma abordagem participativa

que inclua e motive todos os principais agentes do setor, designadamente as escolas, os

professores e os alunos, os mediadores do património cultural, os agentes do meio

académico universitário, os profissionais e as instituições do turismo e demais

especialistas nas diferentes matérias que interessem às temáticas da preservação,

valorização e fruição do património cultural, do acesso à cultura e ao conhecimento e

da inovação e criatividade, designadamente o envolvimento das associações culturais e

a participação pública de representantes e agentes de outros setores, nomeadamente

da inclusão social, do design e inovação, das migrações e interculturalidade, que

interesse de fato todos para contribuirem para uma estratégia de desenvolvimento

sustentado e inclusivo na Freguesia de Alvalade.

--=—— Para terminar não posso deixar de reconhecer e valorizar o trabalho por todos os

que trabalharam e serviram a comunidade e em particular aqueles que trabalham na

Junta de Freguesia de Alvalade e dar pública nota de agradecimento a todos os

autarcas que nos antecederam e em particular aqueles que agora cessam os mandatos.

=== Termino como comecei, citando aqueles que enriqueceram o nosso conhecimento.

Sei, como diz Bismarck, que a politica é a doutrina do possivel, mas també sei, como

disse Sofia, que fundamentalmente o que está na base da minha opção política é o

considerar que não é possível “passar por cima do cadáver dos outros” ou por cima de

vidas diminuídas e desumanizadas.

----- Muito obrigado pela vossa atenção e pela honra de me ouvirem.” ---..........oo
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= O Senhor Presidente da Assembleia reiterou os desejos de felicidades ao Senhor
Presidente da Junta, ao restante Executivo, aos trabalhos da Assembleia e aos diferentes

grupos politicos ali representados. Um bem-haja aos trabalhadores da Junta de
Freguesia de Alvalade e finalmente uma saudaçäo à populaçäo de Alvalade. ------------
= “Viva Alvalade! Viva Lisboa! Viva Portugal!”
----- Submeteu à votação a Ata em Minuta relativa à presente reunião, tendo a
Assembleia deliberado aprovar por unanimidade.
= Seguidamente deu por encerrada a sessäo. Eram vinte e três horas e trinta minutos.

 

 

 

==-—— Ee, Madclena VY \ «we, , Coordenadora Técnica dos Servigos Gerais,
lavreia presente ata que seb juntumente com o Presidente da Mesa. ------------------

o --- O PRESIDENTE 

pi:PAR:

\ Leki, + iz
Ne

16


